

Les natifs des Antilles, de Guyane et de Mayotte quittent souvent leur région natale, contrairement aux Réunionnais

Communiqué de Presse • 19 avril 2021



En 2017, un tiers des natifs des Antilles, de Guyane et de Mayotte âgés de 15 à 64 ans vivent dans une autre région française, soit une part comparable à celle des régions métropolitaines les plus proches de la région parisienne. Ces populations d'outre-mer quittent leur région de naissance plus souvent que par le passé, notamment à Mayotte. Les natifs de La Réunion sont en revanche nettement moins mobiles.

Les jeunes en particulier quittent davantage leur région de naissance. En effet, la poursuite des études ou la recherche d'un emploi sont les principales motivations des départs vers la France métropolitaine. Les retours se font autour de la trentaine, un peu plus tôt pour les femmes que pour les hommes. Ils sont plus précoce à Mayotte que dans les autres DOM.

Celles et ceux qui vivent hors de leur région natale sont plus diplômés, qu'ils soient nés dans une région d'outre-mer ou de province. Toutefois, même lorsqu'ils vivent ailleurs, les natifs d'outre-mer restent moins diplômés que ceux de province. Le diplôme demeure la première clé de l'insertion professionnelle des jeunes natifs des DOM, davantage que leur expérience de mobilité.

Part des natifs de 16 à 64 ans hors de leur région de naissance

